

Reclama Canacintra política industrial (El Financiero 13/03/09)

Reclama Canacintra política industrial (El Financiero 13/03/09) Héctor A. Chávez Maya Viernes, 13 de marzo de 2009

Necesario, recomponer las cadenas productivas, señala. Es necesario que el gobierno federal trabaje en el establecimiento de una verdadera política industrial y deje de aplicar criterios cortoplacistas o de cuestiones emergentes para enfrentar la actual crisis financiera y busque recomponer las cadenas productivas que se han perdido. Al participar en la presentación del análisis "Monitor de la manufactura mexicana", Víctor Manuel López Bolaños, secretario de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), consideró que es indispensable fortalecer a la petroquímica. Ello, explicó, porque es un gran motor del desarrollo de la industria nacional, pues articula muchas ramas de las cadenas productivas. Por su parte, Enrique Dussel Peters, coordinador del Centro de Estudios China-México de la UNAM, dijo que la situación del sector manufacturero internacional es realmente crítica. De febrero de 2008 a igual mes de 2009 se perdieron 4.2 millones de empleos en Estados Unidos, en tanto que su Producto Interno Bruto (PIB) manufacturero cayó 10 por ciento a diciembre del año anterior, mencionó. Similar situación En México la situación no es distinta, ya que de los cerca de 600 mil trabajos cancelados entre octubre de 2008 y febrero de 2009, el sector ha sido el más afectado, con menos 257 mil plazas, que representan 55.59 por ciento durante el periodo. Asimismo, los índices de confianza del consumidor a enero de 2009 presentan su peor nivel y tendencia desde 1994, tanto en las condiciones económicas actuales como en las futuras. Dussel Peters destacó que los pronósticos de crecimiento de México para 2009 varían de entre cero y menos 4 por ciento, esperando un relativo control del tipo de cambio y de la inflación, pero con una duplicación del déficit en cuenta corriente y una fuerte baja en empleo, así como una contracción industrial mayor que la de la economía en su conjunto. De acuerdo con el informe dado a conocer ayer, mientras las exportaciones crecieron 7.3 por ciento en 2008, en diciembre de ese mismo año cayeron 19.7 por ciento, lo que representa el peor desempeño desde los años noventa. Acerca del crédito otorgado por la banca comercial al sector industrial, como porcentaje del PIB, señaló que el proceso lento de recuperación se truncó desde finales de 2008, representando sólo 44.67 por ciento contra 2004. El PIB manufacturero cayó 0.4 por ciento en 2008; sin embargo, el cuarto trimestre de ese mismo año lo hizo a menos 4.9 por ciento, su peor desempeño desde 1994.